

Mein Bienenjahr

Jugendliche übernehmen Verantwortung



Die Jungimker im Einsatz.

Das Projekt „Mein Bienenjahr“ startete im März mit der Bildung von vier Gruppen mit Jugendlichen der beiden Neumarkter Hauptschulen, der Erwin Lesch Schule sowie der Lebenshilfe Höhenberg. Jede Gruppe nahm jeweils eigene Bienenvölker in Obhut. Erstaunlich schnell eigneten sich die Jugendlichen die Arbeitsschritte eines Imkers an und konnten bald eigenständig die Völker begutachten, den Zustand der Brut beurteilen, die Königin erkennen und gegebenenfalls regelnd eingreifen.

Die dynamischste Entwicklung zeigte die Imkergruppe der Lebenshilfe am Höhenberg. Fünf Jugendliche einer Berufsschulklasse sind nicht nur jede Woche mit den Bienen aktiv, sondern sie erarbeiten sich zusätzlich viele Themen im Unterricht, die mit der Imkerei zu tun haben. Möglich ist das durch das große Engagement ihres Lehrers Florian Bestle, der auch bei den Imkereinsätzen immer dabei ist.

Sehr hilfreich für das Projekt ist, dass die Metallwerkstatt des bfz Neumarkt die Stockmeißel, das Hauptwerkzeug des Imkers angefertigt hatten. Die Projektpatin Martina Löfflad ist inzwischen selbst von der Faszination der Bienen angesteckt und nimmt immer wieder an den Treffen teil. Wichtigstes Ziel des Projektes ist es, den Jugendlichen Verantwortung zu vermitteln. Der Imker wird für diese Verantwortung, die er u.a. durch die sorgsame Pflege des Bienenvolkes übernimmt, mit süßem Honig belohnt.

Aus:

Blickpunkt Bürgerhaus
Ausgabe Nr. 12 Herbst 2010

Zwischenbericht zum Mikroprojekt im Rahmen
des Förderprogramms „Stärken vor Ort“.